



Maison Neuve / Pupilles / République / Centre-Ville / Pont Rouge / A. Briand / Aurinques

Aurillac, le 28 février 2024

DIRECTION DE L'ENGAGEMENT CITOYEN

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU JEUDI 1er FÉVRIER 2024

Objet : Conseil de Quartier 4

Étaient présents: Mesdames ARPAILLANGES Odile, LEMETTE Christiane AUFIT Marie-Christine, BERTRAND Patricia, CHENARD Françoise, GIBERT Monique, GRAMONT Christiane, PARAN Paulette, PEUCH Chantal, DUVAL Bernadette et Messieurs REY Franck, ESTABEL Jean-Pierre, FOURNIER Michel, TRIN Jérôme, FARGES Eric.

Étaient excusés: Mesdames CHANUT Eliane, DALBIN Marie-Hélène, MONTICELLI Mireille, VEYRIERES Catherine et Messieurs GERVAIS René, ROCAGEL Serge, SOLDINI-DALENC Serge.

Mme Odile ARPAILLANGES, autour d'une part de galette et d'un verre de cidre accueille les membres du conseil de quartier et fait part de sa grande joie de voir Mme LEMETTE être de retour parmi nous.

Mme CHENARD accepte, pour cette réunion, d'effectuer une prise de note des débats afin de doubler celle de l'animateur.

Mme LEMETTE après avoir salué les membres signifie à l'auditoire qu'elle ne souhaite plus, pour des raisons personnelles, rester présidente du CDQ. Les membres prennent acte de son souhait. Mme Odile ARPAILLANGES la remercie chaleureusement du travail effectué durant sa présidence.

Eric FARGES explique donc aux membres présents que lors de la prochaine réunion, les membres voteront pour une nouvelle présidente ou un nouveau président.

Il précise qu'il enverra dès le lendemain un mail aux membres afin que celles ou ceux qui souhaiteraient faire acte de candidature se rapprochent du service Démocratie Locale afin que nous puissions enregistrer leurs candidatures.

A ce jour, nous avons reçu une première candidature de Mme Françoise CHENARD.

Cette possibilité de candidater court jusqu'à notre prochaine rencontre.

1 – Présentation et évolution des actions de l'office du tourisme du pays d'Aurillac par son directeur Franck REY.

Mme Odile ARPAILLANGES accueille et remercie Monsieur Franck REY de venir rencontrer nos membres afin de présenter un court bilan de l'année 2023 ainsi que des évolutions qu'il souhaite donner à l'office du tourisme du pays d'Aurillac.

Avant de débuter son intervention, les membres tiennent à remercier M. Franck REY d'avoir intégré l'exposition permanente créée par le CDQ4 dans le livret ludique vendu aux touristes qui permet de découvrir le centre ville de manière ludique.

M. Franck REY explique dans un premier temps que l'office du tourisme du pays d'Aurillac est communautaire et gère au-delà d'Aurillac toutes les communes de la CABA. Sa présidente Mme Magali MAUREL-LIVET est accompagnée de 9 élus CABA et de 6 acteurs socio-professionnels qui constituent le Comité de direction.

Il informe les membres que 30 000 personnes ont poussé la porte de l'office en 2023.

Durant l'été, plusieurs actions de communication se sont déroulées comme l'installation d'un stand d'information, à plusieurs reprises devant le marché couvert d'Aurillac.

L'office gère également les premières ventes de tickets pour les spectacles de la programmation officielle du festival Eclat.

Après avoir mis en place un nouveau visuel (voir vitrine de l'office), le directeur avec son équipe a entamé un gros travail sur toute la communication numérique de l'office. Le futur site internet permettra, tout d'abord pour l'utilisateur d'avoir accès à beaucoup plus d'informations afin de lui permettre de mieux préparer son séjour. Et pour l'office ce nouvel outil facilitera la récupération de plus de renseignements des utilisateurs qui permettra de travailler, à terme, avec les acteurs économiques locaux, dans un système gagnant/gagnant plus important et efficace.

En terme de locaux, l'office actuellement situé rue des Carmes devrait selon toute vraisemblance, rejoindre le projet Europan et serait implanté sur le cours d'Angoulême. Plusieurs membres restent dubitatifs sur ce nouveau lieu d'implantation car ils estiment qu'il sera situé trop loin du Square qui demeure pour eux le point névralgique du centre ville. Mme CHENARD propose de garder une antenne de l'office près du Square.

Enfin M. Franck REY évoque la future création d'un « Pass Activités » qui permettra aux acquéreurs d'acheter un chéquier de réduction pour diverses activités au prix de 5 euros.

Après un court débat avec l'assemblée, Mme Odile ARPAILLANGES remercie M. Franck REY pour sa venue.

PROJETS CADRE DE VIE

• Le rond point du Viaduc :

Le 7 décembre dernier, en présence d'Odile ARPAILLANGES, d' Alain COUDON, Alex DUMAS, Marc DELORT, Laurent CAYROU et Sebastien GARDES, nous avons rencontré sur site, Mme Elsa GUIVAR'H paysagiste.

Nous lui avons fait part de la volonté d'aménager le rond-point du viaduc suite aux propositions des membres du conseil de quartier centre ville. Le cahier des charges lui a été présenté et nous lui avons remis les propositions du CDQ.

Mme GUIVARC'H nous présentera ses propositions au printemps. Les travaux seront réalisés par les services municipaux à l'automne 2024.

• L'avenue des pupilles

Lors de notre précédente réunion, des membres résidents de cette avenue ont évoqué des problèmes de déplacements piétons.

A l'issue de la réunion, Eric FARGES a notifié cette demande à Mme Jacqueline MARTINEZ-SEVERAC Conseillère déléguée au handicap, à l'accessibilité et au cadre de vie.

Madame Jacqueline MARTINEZ-SEVERAC a effectué une visite diagnostic avenue des Pupilles de la Nation (avec Mr Marc Delort, directeur du CTM et M. Christophe Lours responsable du service voirie).

Beaucoup de choses sont à améliorer. Dans un premier temps des travaux vont être réalisés sur les trottoirs allant de la rue Jean de Bonnefon jusqu'au Viaduc SNCF, (Ci-joint les explications et photos de ce qui peut être fait). Nous verrons ensuite pour traiter une autre zone.

Avenue des Pupilles installation d'un podologue. L'accessibilité du local va être améliorée.

Sur la voirie:

- Une place de stationnement va être transformée en place PMR (cf photo du haut, à gauche),
- un passage bateau sera réalisé face à cette place.



Trottoirs avenue des Pupilles:

Les entourages d'arbres seront repris en pouzzolane + chaux et les anciens emplacements d'arbres coupés seront repris en enrobé.

Passages bateau avenue des Pupilles :

Devant le magasin Sécam, des passages bateaux seront réalisés au niveau des passages piéton.

Informations ville d'Aurillac:

> Travaux sur la friche ENGIE

La destruction des différents bâtiments est maintenant terminée. L'étape suivante sera, durant plusieurs mois de dépolluer le sol en creusant sur plusieurs mètres (jusquà 6 mètres si nécessaire).

La majorité des gravats issus de la destruction resteront sur site. Il seront concassés afin de servir de remblais pour les cavités créées lors de la dépollution du sol.

Questions et propositions :

Monsieur TRIN, nouveau membre, que nous avons le plaisir d'accueillir, nous informe que la ville de Nancy a effectué une demande auprès du Président de la République afin que puisse être envisagée et étudiée la Panthéonisation de Madame Marie MARVINGT.

Il pense qu'il serait intéressant que la ville d'Aurillac puisse se rapprocher de la ville de Nancy, par rapport à cette démarche, car, comme vous le savez, Mme Marvingt est née et a vécu à Aurillac jusqu'à l'âge de ses 5 ans.

M. Trin propose également qu'il pourrait être pertinent de prendre contact avec la FNAC, afin que soit apposée sur le mur historique (ancien rempart de la ville) qui se trouve à l'intérieur du local commercial, une plaque explicative.

Vous recevrez ultérieurement une invitation à notre prochaine réunion.
